
平成２７年度 入札監視委員会議事概要

北海道防衛局・帯広防衛支局

開 催 日 及 び 場 所 平成２７年１２月２１日（月） 北海道防衛局 ４Ｆ共用会議室

委 員 阿座上委員長（地域経済研究所 理事長）
神谷委員（札幌医科大学 客員教授）
菊地委員（北海商科大学 教授）
木下委員（公認会計士）
津田委員（弁護士） （５０音順）

審 議 対 象 期 間 平成２７年７月１日 ～ 平成２７年９月３０日

審 議 対 象 件 数 １６件

１．入札状況について（入札参加資格の設定、指名及び落札者決定の経緯等について）

抽 出 件 数 総件数 ５件 （審議概要）

一般競争(政府調達協定対象) ０ 件 ・事務局から、契約状況、指名停止及び低入札
状況の説明

建 一般競争(政府調達協定対象外) ４ 件
・対象件数から抽出した５件の概要について局

設 公 募 型 指 名 競 争 ０ 件 担当者が説明後、委員による審議

工 指 名 競 争 ０ 件

事 企 画 競 争 ０ 件

随 意 契 約 ０ 件

建設コンサルタント業務等 １ 件

意 見 ・ 質 問 回 答

○委員からの意見・質問 【指名停止状況説明】
○それに対する回答等

（特になし）

【低入札状況説明】

（特になし）

【抽出案件】

○建設工事等
(政府調達協定対象外）

a[平成27年度千歳飛行場周辺地
区撫育管理等工事]

・低価格での入札となった理由 ・低入札価格調査を行ったとこ
は何か。 ろ、過去に同種工事を受注した

経験があるため、現場や工事の
内容を理解していること、会社
と工事現場が近いため、移動等
経費の削減や実労働時間の確保
が可能であること、長年取引の
ある下請業者の協力が得られ



意 見 ・ 質 問 回 答

るため、資材等を安価で購入で
きること、手持ち資材を有する
こと、及び、工事で使用する機
械等がほぼ自社の所有であるこ
とから、価格の低減が可能であ
るとのことであった。

・本工事については、過去５年 ・予定価格は､各種歩掛及び物
間毎回低入札価格調査を行って 価誌等により積算していること
いるが、予定価格そのものが高 から、適正と考えている。
いのではないか。

b[襟裳(27)整備場改修機械その
他工事]

・落札率が100％に近い１者応 ・過去に当局への入札参加実績
札となったのは何故か。 がある業者数社に対し、本工事

の入札に参加しなかった理由に
ついて聴き取りを行ったとこ
ろ、えりもは地理的に遠く、移
動手段が不便で経費が嵩むこと
が予想され、工事内容が比較的
小規模で利益を見込みにくいこ
とから、入札参加を敬遠したと
のことであった。また、落札率
については、１回目の入札額と
予定価格との開差が大きかった
ことから、当局の積算の考え方
について補足説明を行った。そ
の結果、２回目以降は開差が縮
まりようやく３回目でこの価格
になったものである。

・えりも管内には、本工事に対 ・えりも町内には、Ｃランク業
応できる業者が何社くらいいる 者が３社のみである。因みに、
のか。 えりも町を含む日高振興局管内

には、Ａランク業者が２社、Ｂ
ランク業者が３社、Ｃランク業
者が２２社となっている。

・えりも町は帯広市にも近いと ・ホームページ等で北海道内の
思うが、帯広方面にある業者へ 業者も入札公告等の確認はで
の声がけは行ったか。今後はこ き、入札参加可能となっている。
のような地域の業者へも声がけ 今後も建設業団体等をはじめ、
を行ったほうが良いのではない 広く入札に関心を持ってもらえ
か。 るよう努めたい。

c[上富良野外(27)宿舎環境整備
工事]

・１日目の入札価格から２回目 ・１回目の入札額と予定価格と
の入札価格に大幅に減額されて の開差が大きかったことから、
いるのはなぜか。 当局の積算の考え方について補

足説明を行った。その結果、参
加業者が価格を再検討し、この
価格になったと考える。



意 見 ・ 質 問 回 答

d[千歳外(27)訓練施設新設等地
質調査]

・低価格で入札となったのはな ・本工事は低入札価格調査の対
ぜか。 象ではないが、契約後に落札者

に参考として聴き取りを行った
ところ、防衛省の業務実績を得
たいこと、社内業務が閑散期の
ため技術者に余裕があり、経験
豊富な技術者の配置ができ、効
率的な業務遂行ができることか
ら経費の節減が可能となったこ
と、また、本業務は比較的単純
な業務であり業務計画が容易な
ことから業務期間短縮等につい
て検討し、品質確保に支障とな
らない範囲で応札したとのこと
であった。

e[平成27年度矢臼別演習場周辺
地区牧草地改良工事]

・３年前から今回と同じ業者が ・本工事の発注時期は毎年予算
落札しているが、経緯を教えて 成立後の概ね６月末であるが、
ほしい。 同種事業が北海道からも当局よ

り早い４月頃に発注されてお
り、北海道の発注事業を落札で
きなかった業者が当局の入札に
参加してきている。本工事の落
札者もそのうちの１社であり、
毎回参加してきているものであ
り、たまたま同じ業者が落札し
ている。

委員会による意見の具申又は ・特になし
勧告の内容

２．談合疑義案件(内訳明細書の点検結果疑義)の処理状況について

談 合 疑 義 件 数 － 件 （審議概要）

工 談 合 情 報 － 件 ・該当案件なし
事

点 検 結 果 疑 義 － 件

業 談 合 情 報 － 件
務

点 検 結 果 疑 義 － 件

意見・質問 回 答
○委員からの意見・質問
○それに対する回答等 ・特になし

委員会による意見の具申又は ・特になし
勧告の内容



３ 入札結果の事後的統計について

審 議 概 要 ・順位傾向、落札率、応札率及び低落札について説明

意 見 ・ 質 問 回 答
○委員からの意見・質問
○それに対する回答等 ・特になし

委員会による意見の具申又は ・特になし
勧告の内容


